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НОВЫЙ ТРАНСПОРТ ДЛЯ ОТДАЛЁННЫХ ПОСЕЛЕНИЙ
Важный день для Братского района случился 20 ноября. Главам Харанжино, Наратая и Карахуна вручили ключи от нового автотранспорта. 

Три УАЗа, в том числе один пикап, 
торжественно передали главам муни-
ципальных образований на площад-
ке администрации Братского района. 
Ключи от отечественных автомобилей 
вручал мэр Александр Дубровин. Но-
вая техника отправится в заморские 
поселения и будет ежедневно работать 
на благо жителей.

Технику высокой проходимости Брат-
скому району помогла приобрести 
Группа «Илим». Компания выделила 
на эти цели пять миллионов рублей в 
рамках программы социального пар-
тнёрства. 

- Мы подбирали автомобили для 
каждого населённого пункта по заяв-
ке от главы. Передаём два УАЗа грузо-
пассажирских и пикап, - рассказал мэр 
Братского района Александр Дубро-
вин. - Огромная благодарность Группе 
«Илим» за помощь. Не раз подчерки-
вал, что без наших промышленников 
администрации района и нашим на-
селённым пунктам не обойтись. 

- Посёлок Наратай находится далеко 
от Братска, добираться до нас слож-
но. Поэтому нам необходимо было 
именно такое транспортное средство, 
чтобы перевозить дизельное топливо 

для трактора, который чистит ули-
цы от снега, бензин для пожарного 
автомобиля, другие грузы для благо-
устройства нашего поселения. На нём 
будем перевозить больных, - отмети-

ла глава Наратайского муниципаль-
ного образования Светлана Попова. 
- Огромное спасибо Александру Сер-
геевичу Дубровину, мэру Братского 
района, и Группе «Илим».

НАМ ЕСТЬ КЕМ ГОРДИТЬСЯ 
Гордость Братского района – труженики села, фермеры, животноводы. По доброй многолетней традиции свой 
профессиональный праздник все работники сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности отмечают в 
ноябре, когда завершены все работы на полях, собран урожай, запасены корма и семена.  В этом году аграриев из разных 
уголков Братского района в торжественной обстановке поздравляли в зале драматического театра. 

Подробности на стр. 3



2 СОБЫТИЯ
НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙТЕПЕРЬ НА СВЯЗИ

Жители ещё трёх населённых пунктов Братского района получили возможность пользоваться качественной мобильной 
связью и интернетом

Современные блага цивилизации до-
брались до Барчима, Новодолоново и 
Кумейки, где проживают более тысячи 
человек. Строительство и подключение 
базовых станций в небольших насе-
лённых пунктах ведётся по программе 
"Устранение цифрового неравенства", 
которую реализует Министерство циф-
рового развития, связи и массовых ком-
муникаций. Братский район в этой про-
грамме участвует уже второй год подряд. 

Для жителей небольших сельских по-
селений приход качественной мобиль-
ной связи – большое событие. Теперь 
можно в любое время быть "в сети" с 
родными, проживающими за предела-
ми посёлков, пользоваться интернетом, 
читать новости, а в случае экстренной 
необходимости оперативно обратиться 
за неотложной помощью – вызвать ско-
рую помощь или пожарных. 

– Долгое время вопрос связи в Брат-
ском районе никак не решался. И это 
накладывало отпечаток на все сферы 
жизни. Люди не могли связаться с экс-
тренными службами или оперативно 

получить информацию. Благодаря уча-
стию в программе Минцифры «Устра-
нение цифрового неравенства» связь 
и интернет в прошлом году появились 
сразу в шести поселениях района - в 
Баде, Новом Приречье, Худобке, Коби 
и Бурнинской Вихори. В этом – ещё в 
трёх. Благодарю всех, кто помогает 
нам решить такие сложные вопросы. 
Благодарю жителей Братского района 
за то, что голосовали за наши поселе-
ния! – отметил мэр Братского района 
Александр Дубровин. 

7 ноября официально были запуще-
ны устойчивая сотовая связь и интер-
нет 2G и 4G в Новодолоново. 10 ноября 
подключили Кумейку. Планы этого года 
выполнены полностью. Как отметил 
Александр Дубровин, на этом работа 
по подключению поселений Братского 
района к сотовой связи не останавлива-
ется. По итогам народного голосования 
в предварительный список на подклю-
чение в 2024 году включены три посёл-
ка - Прибойный, Карахун и Сахорово. 
Сейчас специалисты телекоммуникаци-

онной компании выясняют все исход-
ные технические возможности, после 
чего будет объявлен итоговый список 
населённых пунктов, которые подклю-
чат к связи в следующем году.

КАЛТУК
Современную многофункциональную 

спортивную площадку открыли в селе 
Калтук. Новый спортобъект появился 
в рамках государственной программы 
Иркутской области «Развитие физи-
ческой культуры и спорта». Жители 
поселения получили возможность за-
ниматься спортом в комфортных и без-
опасных условиях. На новой площадке 
уложено резиновое покрытие с размет-
кой для игры в волейбол, футбол и ба-
скетбол, установлены световые опоры 
для освещения в вечернее время. Более 
пяти миллионов рублей на строитель-
ство многофункциональной площадки 
в Калтуке выделено из областного и 
местного бюджетов. 

ТАНГУЙ
В селе Тангуй продолжается строи-

тельство новой больницы.  Ход воз-
ведения социально важного объекта, 
который будет обслуживать шесть 
близлежащих поселений Братского 
района, еженедельно контролирует 
мэр Александр Дубровин. Сейчас стро-
ители завершают монтаж систем те-
плоснабжения и ограждения, утепляют 
фасад здания, внутри корпусов нача-
лись штукатурные работы и установка 
перегородок из гипсокартона. 

Напомним, строительство объекта про-
ходит в рамках реализации регионально-
го проекта «Модернизация первичного 
звена здравоохранения» нацпроекта 
«Здравоохранение». В новом учреж-
дении оборудуют кабинет участково-
го терапевта, врача-хирурга с перевя-
зочной, стоматологический кабинет, 
кабинет акушера-гинеколога, а также 
процедурный, физиотерапевтический, 
прививочный и смотровой кабинеты. 
В Тангуйской больнице будут рабо-
тать поликлиника, круглосуточный и 
дневной стационары. Также в здании 
разместится пост скорой медицинской 
помощи. 

ВИХОРЕВКА
6 декабря Вихоревка встретит Поезд 

Деда Мороза. В Иркутской области он 
сделает пять остановок. 5 декабря – в 
Тайшете, 6 декабря - на вокзале в Ви-
хоревке, и в этот же день вечером от-
правится на станцию «Коршуниха-Ан-
гарская». На обратном пути остановки 
запланированы в Иркутске (14 декабря) 
и Зиме (15 декабря). 

По информации организаторов, в Ви-
хоревку Поезд Деда Мороза приедет в 
9.00 по местному времени. На привок-
зальной площади пройдёт праздничная 
программа с участием артистов и ани-
маторов для всех желающих. По биле-
там можно будет попасть на встречу с 
Дедом Морозом и Снегурочкой в по-
езде, посетить кукольный театр и пе-
редвижную резиденцию. Отметим, что 
в этом году Братский район впервые 
включён в список территорий, где по-
бывает Поезд Деда Мороза. 

КОБЬ 
Большой юбилей отметила одна из 

старейших школ Братского района – Ко-
бинская основная общеобразователь-
ная школа. Первое упоминание о ней 
относится к 1913 году. В первые годы в 
школе обучали детей грамоте, счету 1-3 
учителя. А кроме дневного обучения, 
был организован ликбез для взрослых. 
В военное время I941-45 годов в школе 
учились ребята не только Коби, но и 
близлежащих деревень: Ново-Фёдоров-
ки, Леоново, Варгалика, Ключи-Булака. 
В связи с затоплением Братского водо-
хранилища старая Кобь переносится 
на новое место, а в 1963 году школа ре-
организована в восьмилетнюю. В 1964 
году во время пожара сельская школа 
полностью сгорела. Из зоны затопле-
ния её перенесли во временное здание 
для обучающихся, которое стоит по се-
годняшний день.

ВОЗРОДИВШИЕСЯ ИЗ ПЕПЛА
В селе Покосное Братского района после сильнейшего пожара восстановили любимое всеми кафе

Тот летний день хозяйка кафе Марина 
Артемьева помнит поминутно. Как ей 
первый раз позвонила её сестра Алёна 
- управляющая заведением, и сказала, 
что в помещении очень сильно пахнет 
проводкой. Через 8 минут она перезво-
нила со словами «мы горим… крыша вся 
в огне». 

Заведение общепита семья Марины 
Артемьевой купила в Покосном в 2019 
году. Место знаковое, местные жители 
любили его за домашнюю кухню, отме-
чали тут праздники, собирались вече-
ром компаниями. Кафе пользовалось 
доброй славой и у пассажиров междуго-
родных автобусов. Водители всегда де-
лали здесь остановку, во время которой 
люди успевали перекусить. 

И как же были неприятно удивлены 
пассажиры и водители рейсов, которые 
в день пожара не смогли по привычке 
выпить горячего чая с выпечкой. 

- Через какое-то время ко мне ста-
ли обращаться водители автобусов с 
просьбой организовать где-то прода-
жу воды, чая, выпечки. Мы очень опе-
ративно нашли подходящий павильон 
и привезли его в Покосное. Спасибо 

большое персоналу, который остался с 
нами. Выпечку по-прежнему готовили 
повара, кассиры оперативно обслужи-
вали клиентов, - вспоминает Марина. – 
А в это время мы начали строительство 
нашего кафе. 

Сейчас трудно поверить, что пожар 
случился три месяца назад. Сегодня на 
месте пепелища красуется новое до-
бротное здание. Внутри сделан каче-
ственный ремонт, зал стал просторнее, 
светлее. Конечно, в процессе ещё сборка 
и расстановка мебели, но это не мешает 
рабочему процессу. 

- После такого происшествия мы ре-
шили поменять название кафе. Очень 
долго думали, каждый предлагал свои 
варианты, но всё было не то, - рас-
сказывает Марина. - И ведь правда 
говорят: «устами младенца глаголет 
истина». Младший сын предложил на-
звание «Возрождённое». А почему бы и 
нет, возрождённое из пепла, как мифи-
ческая птица. Теперь наше кафе назы-
вается «Феникс»! 

Ещё одно новшество, которого очень 
не хватало ранее, рядом с кафе будут 
душ и тплый туалет для пассажиров 

автобусов и посетителей. Помещение 
уже готово, установлена вся сантехника, 
подключена вода, установлен бойлер. 

- У нас тут везде тёплый пол, чтобы 
было комфортно. Ждём кабинки, бы-
стро установим их и готовы откры-
вать тёплый туалет, - объясняет хозяй-
ка кафе.

Отремонтированное кафе уже распах-
нуло двери для своих постоянных кли-
ентов и гостей. По-прежнему всех посе-
тителей ждут домашняя вкусная кухня и 
горячий чай. 

- В нашем кафе поставили кофемаши-
ну. Теперь будем угощать наших гостей 
свежесваренным кофе, - улыбается Ма-
рина Артемьева.

ПОСЛЕ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА СДАЛИ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ДОРОГУ К СЕЛУ КЛЮЧИ-БУЛАК
В Братском районе состоялось офици-

альное открытие дороги, ведущей к селу 
Ключи-Булак. Масштабный ремонт про-
водился в рамках национального проек-
та «Безопасные качественные дороги». 
Стоимость проекта – 492 миллиона ру-
блей, средства выделены из федераль-
ного и областного бюджетов.

На месте гравийного пути появилась 

новая асфальтированная автомобиль-
ная трасса протяжённостью 9,2 кило-
метра. Специалисты Дорожной службы 
Иркутской области полностью приве-
ли объект в нормативное состояние. В 
ходе капитального ремонта выровнен 
профиль трассы, уложено асфальтобе-
тонное покрытие, установлены знаки и 
нанесена дорожная разметка.

– Выполнен полный комплекс меро-
приятий по восстановлению земляного 
полотна, по восстановлению водоотво-
дных кюветов, проложены трубы. Здесь 
применены новые технологии – стекло-
пластиковая труба, посмотрим, как 
она покажет себя в эксплуатации, но-
вая дорожная одежда, асфальтобетон-
ное покрытие, – рассказала заместитель 
директора «Дирекции автодорог» Елена 
Егунова.

– Это хорошее и радостное событие 
для всего Братского района, для Клю-
чи-Булака. Я благодарю за поддержку 
нашего губернатора Игоря Ивановича 
Кобзева, министра транспорта Иркут-

ской области Максима Александро-
вича Лобанова. Мы совместно с ними 
прорабатывали этот достаточно слож-
ный проект, – отметил мэр Братского 
района Александр Дубровин. – Клю-
чи-Булак у нас динамично развивается. 
Дорога востребована. Наши хоккеисты 
представляют район на областных со-
ревнованиях. Наши фермеры кормят 
район и город продукцией, которую 
выращивают здесь. Наши дети, школь-
ники участвуют во всех культурных ме-
роприятиях, которые проходят на тер-
ритории всего Братского района. Для 
нас ремонт каждой дороги в районе – 
это важное событие!

Отметим, что данный участок доро-
ги ведёт к двум населённым пунктам 
Братского района  – Ключи-Булаку и 
деревне Кумейка, где расположены не-
сколько крестьянско-фермерских хо-
зяйств и привлекательные туристиче-
ские места на берегу реки Ия, которые 
часто посещают жители со всей Иркут-
ской области.
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НАМ ЕСТЬ КЕМ ГОРДИТЬСЯ!
День работников сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности отметили в Братском районе

Несмотря на то, что професси-
ональный праздник аграриев 
официально отмечается в ок-
тябре, в Братском районе, по 
давней традиции, поздравляют 
с этим праздником в ноябре, 
когда завершена уборочная, за-
пасены корма и зерно, подго-
товлены к зимовке фермы. 23 
ноября в зале Братского драма-
тического театра собрались ру-
ководители сельхозорганиза-
ций, крестьянско-фермерских 
хозяйств, потребительских 
кооперативов, передовики 
производства и ветераны агро-
промышленного комплекса из 
Братского района.

Для тружеников агропро-
мышленного комплекса твор-
ческие коллективы и работ-
ники культуры приготовили 
праздничный концерт. Всех со-
бравшихся в зале с окончани-
ем сельскохозяйственного се-
зона поздравил со сцены глава 
района Александр Дубровин: 

- Низкий поклон от всех нас, 
от всех жителей города, от 
жителей Братского района. 
Ваша продукция нужна, ваша 
продукция востребована. И не 
важно, маленькое ли это пред-
приятие, которое развивается 
по социальному контракту, 
или какое-то ключевое сель-
скохозяйственное предприя-
тие района. Вы все кормите 
наших жителей. Вкладываете 
свои знания, свою душу в это 
дело! Спасибо за ваш нелёг-
кий, напряжённый труд. Я же-
лаю вам мира, добра, здоро-
вья. Пусть сельское хозяйство 
нашего прекрасного Братского 
района живёт и процветает! 

На праздничном вечере было 
не только много поздравлений, 
но и заслуженные награды. По-
чётной грамотой Министер-
ства сельского хозяйства РФ за 
многолетний добросовестный 
труд в сельскохозяйственной 
отрасли наградили трактори-
ста Александра Щеблыкина, 
который уже много лет тру-
дится в хозяйстве ИП Поташов. 
Благодарности от Министер-
ства сельского хозяйства Ир-
кутской области вручили трак-
тористу-механизатору Сергею 
Петрову и механизатору Вита-
лию Татарникову из Алексан-
дровки, главе крестьянского 
(фермерского) хозяйства Ла-
рисе Конаковой, механизатору 
ООО «Рассвет» Игорю Смаги-
ну, директору по производству 
ООО «Рассвет» Сергею Лишта-
еву и трактористу Виктору 
Анищенко. 

Почётной грамотой мэра 
Братского района за большой 
вклад в укрепление агропро-
мышленного комплекса и в 
связи с празднованием дня 
сельского хозяйства и пе-
рерабатывающей промыш-
ленности наградили тракто-
риста-машиниста Анатолия 
Путрякова и главу крестьян-
ского (фермерского) хозяйства 
Фёдора Турнова. 

Благодарственными письма-
ми отмечены работники хо-
зяйства ООО «Гелиос», которое 
в этом году отмечает юбилей-
ную дату с момента создания 
предприятия. На сцену пригла-
сили рабочего по уходу за жи-
вотными Сергея Балодурина, 
формовщика колбасных изде-

лий Анну Зволинскую, бухгал-
тера Елену Татару, заведующую 
складом Наталью Бурдинскую.  

Братский район – один из 
передовиков среди сельско-
хозяйственных территорий 
Приангарья. Сейчас в райо-
не работают 33 крестьянских 
(фермерских) хозяйства, а 
каждый третий житель посе-
лений ведёт личное подсобное 
хозяйство. И, несмотря на все 
сложности и капризы приро-
ды, отрасль из года в год пока-
зывает достойные результаты. 
На поля района выходит совре-
менная техника, развивается 
фермерство, открываются но-
вые небольшие производства. 
Но главное – это люди, настоя-
щие труженики села!

В этом году общие посевные 
площади на полях заняли 27 500 
гектаров. По объёму посевных 
площадей Братский район за-
нимает восьмое место в обла-
сти из 28 территорий. Наши 
хозяйства успешно выращи-
вают традиционные зерновые 
и зернобобовые культуры - 
пшеницу, овёс, ячмень, горох. 
И новые для суровых условий 
Сибири – гречиху и просо.   

В этом году погода позволи-
ла провести уборочную кам-
панию без потерь. Однако по-
годные условия капризного 
сибирского лета всё-таки ска-
зались на качестве урожая. 
По словам специалистов, ча-
стые перепады температур и 
недостаток солнечных дней 

не позволили зерновым в 
полной мере набрать силу, и 
колос сформировался легко-
весным. 

В передовиках хозяйства 
Братского района по сбо-
ру овощных и технических 
культур. Без картофеля, мор-
кови, свёклы и капусты, вы-
ращенных на плодородных 
землях района, не останут-
ся жители, школы, детские 
сады города и района, по 
урожайности рапса и льна 
район занимает первое ме-
сто. Очередной сельскохо-
зяйственный сезон достойно 
завершен. Теперь аграрии 
готовятся к следующему 
году, к новым свершениям и 
победам. 

ЮРИЙ КОВАЛИШИН: "У НАС БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ"

Предприятие по переработ-
ке зерна с полей Братского 
района в Кузнецовке открыли 
около двух лет назад. Сейчас 
коллектив составляет 7 чело-
век: председатель сельско-
хозяйственного комбината, 
технолог, специалист, отвеча-
ющий за оборудование и ра-
бочие. В общем, кабинетных 
работников нет, даже руково-
дитель, при необходимости, 
участвует и в погрузочно-раз-
грузочных работах.

Несмотря на небольшой срок 
существования предприятия, 
появился свой устойчивый по-
требитель. В первую очередь, 

это местные хлебопекарни 
Вихоревки, поселений «полу-
кольца» и Покосного. Спрос 
на муку «Белоярыня» есть и у 
крупных предприятий в Брат-
ске. Этому способствует высо-
кое качество продукции, ко-
торое достигается благодаря  
оснащённости современным 
оборудованием и отборным  
зерном.

- У нас в линейке 3 вида 
продукции: мука высшего и 
первого сорта и пшеничные 
отруби. Мы работаем на 
зерне ИП КФХ Павловой Т.В., 
которое выращивается здесь 
же, в Кузнецовке. Муку мы 

производим по ГОСТу, она со-
ответствует показателям по 
клейковине, растяжимости, 
белизне и т.д. Получена де-
кларация, проведены лабора-
торные исследования. Более 
того, мы не используем кон-
серванты. Оборудование на-
строено на щадящий помол: 
мука не дробится в пыль, со-
храняются витамины А, В, Е, 
у нас даже глютен более под-
ходящий для людей, у кого са-
хар в крови нестабилен, наш 
усваивается более мягко. Все 
это подтверждают лабора-
торные исследования, - рас-
сказал председатель сельско-
хозяйственного кооператива  
Юрий Ковалишин.

Недавно продукцией пред-
приятия заинтересовались 
производители из Монголии, 
с их представителями Юрий 
Александрович познакомился 
на Агропромышленной неде-
ле в Иркутске.

- Им понравилось качество 
наших отрубей, много берут. 
Пока у нас только два мон-
гольских партнера, но каж-
дый просит по 300 тонн в 
месяц. В наших глобальных 
планах - начать с ними со-
трудничать по муке. Также в 
ближайшее время по пригла-
шению центра «Мой бизнес» 
поеду в Иркутск на встречу 

с делегацией из Китая. Если 
придем к соглашению, наши 
объемы производства и про-
даж существенно возрастут, - 
сказал Юрий Ковалишин.

Говоря о первых итогах ра-
боты, он подчеркивает несо-
мненную пользу от работы 
предприятия для сельхозпро-
изводителей Братского района.

- Фермеры – люди осторож-
ные, к экспериментам не 
склонные. Но они уже начали 
понимать, что могут выра-
щивать и продовольственную 
пшеницу, а не только фураж-
ную. К сортам зерна они ста-
ли присматриваться уже с 
этой стороны. А если мы вый-
дем на китайский рынок, мы 
сможем собирать пшеницу со 
всего района.

Впереди реализация ряда 
проектов по развитию произ-
водства, например, запуск в 
декабре своей фасовочной ли-
нии, с её помощью можно бу-
дет фасовать муку в упаковке 
по 2 кг и поставлять её в роз-
ничную торговую сеть.

- Ещё мы планируем приоб-
рести оборудование, чтобы 
прямо на своей базе про-
водить анализ пшеницы. 
Местным фермерам будет 
удобнее – не нужно ждать 
результаты лабораторных 
исследований, мы их будем 
делать на месте. К этому мы 
стремимся. Часть оборудо-
вания у нас уже есть, - поде-
лился Юрий Ковалишин.

Дмитрий ЗУБАХИН

Юрий Ковалишин



4 ИНТЕРВЬЮ

«ЛЮДИ СТАЛИ БОЛЬШЕ ДЕЛИТЬСЯ СВОИМИ ПРОБЛЕМАМИ»
Интервью с прокурором Братского района Владимиром Батуевым 

- Владимир Догарцырено-
вич, вы успели поработать 
уже в нескольких районах 
Иркутской области, у каждо-
го своя специфика. Если гово-
рить про Братский район – он 
какой?

- Специфика Братского рай-
она – это его географическое 
положение, отдалённость за-
морских поселений, до кото-
рых трудно добраться. Конеч-
но, у нас в Братском районе 
есть свои проблемные вопро-
сы - ЖКХ, электроэнергетика, 
вопросы лесопользования. В 
Чунском районе острых про-
блем в сфере ЖКХ не было. 
В Нижнеилимском районе 
имеются проблемы в сфере 
теплоснабжения многоквар-
тирных домов. Но если срав-
нивать что было в районе пять 
лет назад и что сейчас - ситу-
ация поменялась в лучшую 
сторону. Чунский район – со-
седний с Братским, поэтому, 
когда там работал, я следил за 
тем, что здесь происходит. 

- Вы упомянули в числе про-
блемных – вопрос лесополь-
зования. Речь про незакон-
ные рубки? 

- Да, в целом по Иркутской 
области отмечается снижение 
незаконных рубок, но тем не 
менее они имеют место быть 
в Братском районе. Этому не-
обходимо уделять присталь-
ное внимание, в том числе 
при осуществлении надзора 
за процессуальной деятельно-
стью органов следствия. Ор-
ганы предварительного след-
ствия направляют уголовные 
дела с обвинительным заклю-
чением к нам, в прокуратуру. 
Мы изучаем уголовные дела 
на предмет достаточности со-
бранных доказательств. Если 
доказательства достаточные, 
то утверждаем обвинитель-
ное заключение и направляем 
дело в суд. 

За 10 месяцев прошлого года 
на территории Братского рай-
она было выявлено 26 неза-
конных рубок, в этом году - 11 
фактов. Снижение более чем в 
два раза. Причины снижения 
незаконных рубок две. Первая 
- экономическая, экспорт дре-
весины в зарубежные страны 
сейчас затруднён, и вторая – 
это работа, проведённая пра-
воохранительными органами 
в предыдущие годы, по декри-
минализации лесной отрасли. 

- Кто становится фигурантом 
дел о незаконной вырубке? 

- Это все бытовые случаи. 
Организованной преступно-
сти не выявлялось. Есть такое 
мнение, что если раз попался, 
то фигурант отправится в ме-
ста лишения свободы. Это да-
леко не так. Всегда изучается 
его роль в преступлении, если 
он являлся организатором не-
законных рубок, тогда данное 
лицо понесёт суровое и заслу-
женное наказание. Если это 
рядовой исполнитель, про-
стой житель деревни, если он 
содействует следствию, при-
нимает меры к погашению 
ущерба, будет снисхождение 
в виде назначения наказания, 

не связанного с изоляцией от 
общества в местах лишения 
свободы. Так было в Чунском 
районе, и здесь, в Братском 
районе, такая же ситуация. 

- Сфера жилищно-комму-
нального хозяйства тоже, как 
я понимаю, не остаётся без 
внимания прокуратуры?  

- У Братского района есть 
особенность – большая про-
тяжённость линий электро-
передачи между населённы-
ми пунктами. Летом у нас 
была большая проблема по 
отключению электроэнергии 
в посёлке Харанжино. Про-
куратура принимала участие 
в заседании КЧС. Вместе с 
администрацией района пы-
тались эту проблему решить. 
Мы с мэром района пригла-
шали представителей элек-
тросетевых организаций. Я 
выезжал в Харанжино, чтобы 
встретиться с жителями. Ко-
нечно, огромный дискомфорт, 
когда в летнее время на сутки 
и больше отключают электро-
энергию. 

Мы подали в суд исковое за-
явление, чтобы обязать элек-
тросетевую компанию про-
вести ремонтные работы на 
этой линии электропередачи. 
Сейчас суд будет рассматри-
вать это исковое заявление. 
В июне текущего года мы на-
правили в суд исковое заяв-
ление к другой электросете-
вой организации, чтобы они 
провели ремонтные работы 
линии Кемемский – Боров-
ское. На данном направле-
нии тоже были проблемы с 
электроснабжением жителей. 
Исковое заявление находится 
на рассмотрении в суде. От-
ветчик заявляет, что во испол-
нение требований прокурора 
определённые ремонтные 
работы выполнены. Путём 
судебного понуждения проку-
ратура будет помогать людям, 
чтобы в поселениях были эле-
ментарные бытовые удобства.

- Вопрос действительно на-
столько сложный, что пришлось 
вмешаться прокуратуре?

- Электросетевая компания 
– это независимая коммерче-
ская структура, и у админи-
страции района нет рычагов 
властного воздействия на них. 
На совещаниях мы пытаемся 
воздействовать на компанию, 
чтобы они пытались сдвинуть 
инвестиционную программу 
на 2023-24 годы. Но нам всег-
да говорят, что есть недоста-
ток финансирования. А людям 
в посёлках как объяснить, по-
чему они должны более суток 
сидеть без света? 

- Насколько активны жители 
Братского района в своих об-
ращениях в прокуратуру? 

- За 9 месяцев 2023 года чис-
ло граждан, которые к нам 
обратились с письменными 
обращениями, возросло на 
26%. А число граждан, кото-
рых мы приняли лично, стало 
больше на 60%. Любой граж-
данин может прийти со сво-
ими правовыми вопросами 
к нам в прокуратуру, на мой 

личный приём, мы обязатель-
но его примем. Также у нас 
существует график выездных 
приёмов граждан. Я уже был 
в Харанжино, в Покосном, 
Вихоревке, Кобляково. Плани-
рую выехать в Тангуй. 

- С чем связываете рост ко-
личества обращений в ваше 
ведомство, неужели стало 
больше проблем?

- Просто люди больше стали 
делиться своими проблема-
ми! Все знают, что возможно 
обратиться в прокуратуру. 
Обращение будет обязательно 
зарегистрировано, и в течение 
30 дней гражданину будет дан 
мотивированный ответ, если 
его рассмотрение относится 
к компетенции прокуратуры. 
Если нет, то обращение будет 
перенаправлено в тот орган, к 
компетенции которого отне-
сено его рассмотрение.  

- Обращения граждан чаще 
всего с чем связаны, с какими 
вопросами?

- Нередко они затрагивают 
жилищные и трудовые права 
граждан. К сожалению, по-
следнее очень актуально для 
сельской местности. К нам по-
ступают обращения от граж-
дан, что с ними не заключают 
трудовые договоры. В лучшем 
случае заключается договор 
гражданско-правового харак-
тера, например, договор ока-
зания услуг. В худшем – чело-
век работает просто на устной 
договорённости. Выходит, что 
гражданин работает, а в один 
прекрасный день уже не ра-
ботает и остаётся без расчёта. 
Попробуй, докажи! Но ситуа-
ция стала исправляться, нам 
население доверяет. 

К нам поступило девять заяв-
лений от работников частного 
коммунального предприятия 
в посёлке Прибойный о том, 
что с ними не заключены тру-
довые договоры, то есть нет 
записи в трудовой книжке. 
Мы собрали доказательства 
того, что между заявителями 
и организацией были факти-
ческие трудовые отношения, 
т.е. работники каждый день 
ходили на работу, выполняли 
определённую работу, полу-
чали вознаграждение за труд. 
Прокуратура района уже на-
правила девять исковых заяв-
лений в суд о признании та-
ких отношений трудовыми, об 
обязании работодателя вне-
сти соответствующие записи в 
трудовые книжки. Чаще всего 
незаключение договоров - это 
беда коммунальных предпри-
ятий и сферы обслуживания.

В Кобляково имеется про-
блема по заработной плате. 
Данный вопрос мы контроли-
руем, я выезжал на предпри-
ятие для встречи с работни-
ками. Работникам районного 
МУПа должны компенсиро-
вать моральный вред за за-
держку заработной платы. С 
этой целью прокуратура рай-
она направила в суд исковые 
заявления к работодателю.  

- Важная составляющая ра-
боты прокуратуры – надзор 
за работой правоохранитель-

ных органов. Если говорить 
о состоянии преступности 
в районе, какая обстановка 
складывается? 

- В целом, в этом году на 
территории Братского райо-
на наблюдается общее сни-
жение преступности на 3,6%, 
однако зарегистрировано 
семь убийств. Роста убийств 
не произошло. Если посмо-
треть 10 месяцев прошлого 
периода, то там также было  
семь убийств. Но у нас есть 
негативная тенденция – уве-
личилось количество случаев 
причинения тяжкого вреда 
здоровью, которые повлекли 
смерть: с трёх случаев до пяти 
выросло количество престу-
плений, предусмотренных 
ст.111 ч.4 УК РФ. 

Почти все преступления, 
повлекшие смерть человека, 
совершены на бытовой поч-
ве, в состоянии алкогольного 
опьянения. Мы ориентиру-
ем органы внутренних дел, 
чтобы они боролись с неза-
конной продажей алкоголя. 
Если смотреть статистику, то 
за 2022 год и истекший пери-
од этого года полиция при-
влекла к административной 
ответственности за незакон-
ную продажу спиртного все-
го лишь три лица. Указанное 
послужило основанием для 
внесения мной начальнику 
МУ МВД России «Братское» 
представления с требованием 
усилить работу по выявлению 
и пресечению незаконной ре-
ализации спиртосодержащей 
продукции. О проблеме неза-
конной реализации спиртных 
напитков мне сообщают граж-
дане в ходе моих выездов в 

поселения.  

- Телефонные мошенники не 
дают покоя всем, оставляя 
граждан без денег. Братский 
район «обходят стороной»? 

- К сожалению, нет. Очень 
тревожит рост числа случаев 
телефонных мошенничеств. 
Огромные суммы у нас пере-
водятся! Отмечен рост, почти 
в два раза, по Братскому рай-
ону - с 32 до 63 преступлений. 
Случаи вопиющие. Житель 
Вихоревки, работник учреж-
дения образования, перевёл 
мошенникам 3,9 миллиона 
рублей. Один миллион – это 
были личные накопления. 2,8 
миллиона - заёмные средства. 
Мужчина наткнулся в сети 
интернет на рекламу инвести-
ций, оставил заявку, ему по-
звонили, представились бро-
керами. Дальше пообещали, 
что можно быстро обогатить-
ся. В этих целях он перевёл 
лжеброкерам всю указанную 
сумму. Перевёл все свои лич-
ные сбережения и остался ещё 
должен кредит банку.  

- Прокуратура проводит 
профилактическую работу? 

- Конечно, каждый раз ин-
формируем граждан, чтобы 
были бдительны. По каждому 
факту телефонного мошенни-
чества прокуратура района 
информирует глав поселений 
Братского района, руководи-
телей учреждений образова-
ния и здравоохранения. Ста-
раемся делать максимальный 
охват, чтобы через «сарафан-
ное радио» среди населения 

14 апреля 2023 года приказом Генерального прокурора 
был назначен новый прокурор Братского района. 
Им стал уроженец Забайкальского края, старший 
советник юстиции Владимир Догарцыренович Батуев. 
Человек в Братском районе не новый: 15 лет назад 
именно здесь он начинал свою служебную карьеру. 
Проработав два года, в 2010 году перешёл на службу 
в прокуратуру Нижнеилимского района на должность 
заместителя прокурора. Последние 4,5 года работал 
прокурором соседнего Чунского района. 

Начало. 
Продолжение на стр. 5
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это всё распространялось. 
Профилактика и ещё раз про-
филактика! Если мы хотя бы 
одного убережём таким спо-
собом, это уже успех. 

Раньше считалось, что жерт-
вами мошенников становят-
ся, в основном, пенсионеры. 
Это иллюзия! Сейчас это люди 
среднего и пожилого возрас-
та. Максимальный возраст – 
это была женщина 63-х лет в 
Калтуке, она 150 тысяч рублей 
передала курьерам. Попалась 
на обман, что её «дочь попала 
в ДТП, для возмещения ущер-
ба нужны деньги».  

- Не могу не спросить о том, 

как строится взаимодействие 
с властью в Братском районе. 

- Отношения с муниципаль-
ной властью должны быть 
деловыми. Мы ведь надзор-
ный орган. В Братском райо-
не команда администрации 
очень конструктивно настро-
ена, мэр Александр Сергеевич 
очень энергичный. Видно, что 
он душой радеет за район, с 
ним мы эффективно взаимо-
действуем. Но Федеральный 
закон №131 для всех един: есть 
бюджет - нет бюджета, будь 
добр исполнять свои обязанно-
сти. В случае нарушения закона 
– с должностных лиц должен 

быть строгий спрос. Жителям 
законом гарантировано – до-
рога, освещение, отопление, 
и они должны быть этим обе-
спечены. В данном случае мы 
должны друг другу помогать, 
должна быть взаимопомощь. 

Должно быть понимание, что 
у органов местного самоуправ-
ления, у прокуратуры задача 
одна - сделать жизнь наших 
жителей лучше, чтобы им жи-
лось комфортнее на террито-
рии Братского района. Задача 
одна, но каждый действует ис-
ходя из своих полномочий.

Беседовала 
Наталия ЗАХАРОВА

Каждый житель Братского 
района может помочь воен-
нослужащим, которые сейчас 
несут службу на передовой!

Для того, чтобы перевести 
средства, не нужно вводить 
никаких реквизитов. Зайдите 
в приложение «Сбербанк Он-
лайн» или приложение друго-
го банка, нажмите на значок 
для считывания QR-кода (в ле-
вом верхнем углу). После счи-
тывания кода укажите сумму, 
которую вы хотите перевести, 
и подтвердите перевод. 

Каждый может внести свой 
вклад в победу!

НАДЁЖНОСТЬ. КАЧЕСТВО. КОМФОРТ 
Школы и детские сады Братского района теперь обслуживает муниципальное предприятие

 С начала 2023 года на территории района начало ра-
боту муниципальное бюджетное учреждение «Центр 
технического обслуживания зданий и сооружений» 
при администрации Братского района. Главная зада-
ча предприятия – оперативное коммунальное обслу-
живание социальных объектов - муниципальных школ 
и детских садов. Администрация района приняла ре-
шение отказаться от услуг сторонних организаций и 
передала полномочия по заботе о комфорте детсадов-
цев, школьников и педагогических коллективов подве-
домственному бюджетному учреждению. О том, что 
решение было правильное, стало понятно уже в пер-
вые месяцы совместной работы.
 

По словам мэра Братского 
района Александра Дуброви-
на, до этого администрация 
муниципалитета заключала 
соглашения с предпринима-
телями на обслуживание ком-
муникаций и проведение не-
отложных аварийных работ 
в зданиях учреждений обра-
зования. Но такой опыт со-
трудничества был не всегда 
удачным: руководители школ 
и детских садов нередко жало-
вались на недобросовестных 
подрядчиков и некачественно 
проведённый ремонт. Не хва-
тало оперативного подхода 
для предотвращения аварий-
ных ситуаций. 

- Изучив практику прошлых 
лет, мы поняли, что в этом 
вопросе нужно что-то менять. 
Не была выработана надёж-
ная форма взаимодействия 
между директорами учебных 
заведений, управляющими 
компаниями, ресурсоснабжа-
ющими организациями, что 
это было большой проблемой. 
Таким образом, пришли к соз-
данию муниципального бюд-
жетного учреждения, которое 

будет обслуживать наши объ-
екты образования, - объясняет 
Александр Дубровин. 

Центр технического обслу-
живания при администрации 
Братского района взял под 
своё крыло 53 образователь-
ных учреждения, расположен-
ных на территории Братского 
района. Между школой в селе 
Кобляково на севере и школой 
в Новом Приречье без мало-
го 400 километров. Системы 
жизнеобеспечения в зданиях, 
как живой организм, иногда 
дают сбои: появляются течи 
в батареях, ломается сантех-
ника, возникают неполадки с 
электрикой. В сутки на теле-
фон диспетчера приходит до 
250 заявок, которые оператив-
но отрабатываются по всему 
району.

- К сожалению, взаимодей-
ствие с привлечёнными орга-
низациями раньше не всегда 
было эффективным, потому 
что, как правило, кроме Ви-
хоревки, руководители об-
служивающей организации 
находились не на террито-
рии, - рассказывает начальник 

Управления образования Брат-
ского района Елена Ахметова. 
- Если происходила серьёзная 
авария, какая-то нештатная 
ситуация, то это устранялось 
силами работников образова-
тельной организации. В связи 
с принятым решением Алек-
сандра Сергеевича о создании 
муниципального бюджетного 
учреждения руководителям 
образовательных организа-
ций стало гораздо легче. Мы 
заметили, что у нас финанси-
рование на содержание ор-
ганизаций образования по 
аварийно-диспетчерскому об-
служиванию уменьшилось. 

Сфера образования Братско-
го района, в целом, почувство-
вала существенную экономию 
уже с первых месяцев рабо-
ты, а каждое из учреждений 
– заботу о себе и внимание 
к своим проблемам. Сейчас 
в организации работают 15 
специалистов. Директор цен-

тра – Алексей Гончаров – чело-
век с большим опытом работы 
в сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. 

- У любого предприятия дол-
жен быть компетентный и тол-
ковый руководитель. Им стал 
Алексей Александрович Гон-
чаров, много лет работающий 
в районе. Уже сейчас деятель-
ность предприятия позволила 
проводить комплекс профи-
лактических мероприятий, ко-
торые сокращают вероятность 
аварий, а если они случаются, 
незамедлительно на это реа-
гируют, чтобы ни дети, ни учи-
теля не заметили проблемы. 
Учебный процесс в наших шко-
лах и детских садах должен 
проходить в комфортных и 
безопасных условиях. В Брат-
ском районе этому фактору 
уделяется немаловажное зна-
чение, - говорит мэр Братского 
района Александр Дубровин.  

Специалисты Центра техни-

ческого обслуживания зданий 
и сооружений работают на 
перспективу. Задача МБУ на 
ближайшее время – провести 
комплекс профилактических 
мероприятий, тщательно по-
знакомиться с образователь-
ными учреждениями, соста-
вить на каждое технический 
паспорт и спланировать, где и 
что необходимо заменить, что-
бы не доводить ситуацию до 
аварийной. В числе первых уч-
реждений, в котором провели 
полную ревизию инженерных 
коммуникаций, стала средняя 
школа в Кузнецовке. В августе 
специалисты Центра техниче-
ского обслуживания замени-
ли в здании батареи, систему 
водоснабжения и выполнили 
прочистку труб. Принятые 
меры помогли образователь-
ному учреждению начать но-
вый учебный год без комму-
нальных проблем. 

Наталия ЗАХАРОВА

Уважаемые жители Братского района!  

Центр тестирования Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне!» приглашает всех желающих 
в возрасте от 6 до 70 лет и старше принять участие в выполнении 
нормативов ГТО в 2024 году. Мероприятия будут проводиться на базе 
Спортивной школы Братского района. 

Подробная информация по телефону 8 950-062-22-87.
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ИЗ ПРОСТЫХ МАЛЬЧИШЕК – В ЧЕМПИОНЫ
Тренер, как известно, не толь-
ко профессия. Это состояние 
души. И чем больше этой са-
мой души он вкладывает в 
работу, тем больше получает 
в ответ признания, любви и 
побед своих учеников. В муни-
ципальной спортивной школе 
Братского района, располо-
женной в городе Вихоревка, 
работает тренерский тандем 
- Александр Скоб и Гоар Зака-
рян. Когда-то она сама была 
воспитанницей заслуженно-
го тренера, а сейчас вместе с 
ним воспитывает подраста-
стающее поколение сильных 
духом спорстменов. Секция 
кикбоксинга – одна из самых 
востребованных в городе же-
лезнодорожников. Причём, на 
тренировки приходят не толь-
ко городские мальчишки, но и 
приезжают ребята из близле-
жащих поселений района. 

СПОРТ – ЭТО ТРУД 
В зале кикбоксинга шумно 

и напряжённо от точных и 
сильных ударов. Тренировки 
у ребят проходят ежедневно. 
Полтора часа с короткими пе-
рерывами, только чтобы по-
пить и перевести дыхание. 
Потом снова в бой. Впереди 
у мальчишек соревнования – 
первенство области, на кото-
ром кикбоксёры из Вихорев-
ки должны не подвести своих 
тренеров. 

Когда-то на месте нынешних 
спортсменов в Вихоревском 
зале кикбоксинга была и Гоар 
Закарян. Она одна из перспек-
тивных спортсменок, с которой 
тренер Александр Валентино-
вич Скоб объездил пол-России 
и Европы. Молодая, скромная, 
хрупкая, очень сильная духом 
и выносливая девушка спустя 
несколько лет стала не только 
титулованной спортсменкой, 

но коллегой своего наставника. 
Теперь они вместе готовят чем-
пионов к самым важным в их 
жизни спортивным победам.  

- С детства мне нравился 
спорт. Родители были не про-
тив. Когда я сказала, что хочу 
ходить на кикбоксинг, они 
меня поддержали, - рассказы-
вает мастер спорта междуна-
родного класса, тренер Гоар За-
карян. - Во всех моих поездках 
они меня поддерживали, дава-
ли стимул. Благодаря Алексан-

дру Валентиновичу, его труду, 
его отношению к нам, к детям, 
мы и добиваемся всего. И я 
безумно благодарна, что вы-
росла под его руководством. 
Всё, что я добилась в спорте, 
всё благодаря ему.

После школы она поступила 
на юридический факультет, 
но правозащитником так и 
не стала. Вернулась в спорт и 
нисколько не жалеет о своём 

выборе. 
- В спорте, в первую очередь, 

должны быть дисциплина и 
ответственность. Нет такого 
– «хочу - не хочу». Они обя-
зательно должны приходить 
на тренировки. Опаздывать 
нельзя. Тут не побалуешься, 
даже если народу много, и 
тренеры находятся в другом 
конце зала, они понимают, 
что такого делать нельзя. Всё 
очень строго. Даже я, когда за-
нималась здесь, всё было точ-
но так же. За годы тренировок 
я вижу, как у них меняется ха-
рактер, понимание, для чего 
они владеют боевыми навы-
ками. Они уже себе не позво-
ляют где-то на улице показать 
их. Они понимают, что нель-
зя никого бить. Не замечала, 
чтобы кто-то из наших ребят 
так вёл себя, чтобы было стыд-
но за него, - признаётся Гоар 
Закарян. 

СИЛА ВЗГЛЯДА
Александра Валентиновича 

Скоба называют наставником 
чемпионов. Строгим, но спра-
ведливым. Среди его учеников 
— победители и призёры об-
ластных, российских и между-
народных первенств. За свою 
тридцатилетнюю карьеру тре-
нера он вырастил 6 мастеров 
спорта и 28 кандидатов в ма-
стера спорта. От чего зависит, 
станет ли мальчишка, пере-
шагнувший порог Вихоревско-
го спортзала, чемпионом Евро-
пы или мира? Александр Скоб 
убеждён: личные качества 
юного спортсмена, безусловно, 

важны для достижения цели, 
но дух победителя прививает 
ребёнку в первую очередь его 
тренер. Правильно поставить 
процесс тренировок и найти 
подход способен только опыт-
ный наставник. 

- У нас почти 17 лет не было 
мастеров спорта. Шестой ма-
стер спорта у нас получился 
только в 2023 году. Это Артем 
Хикматуллин. До этого все ма-
стера спорта – это была пле-
яда спортсменов 90-х годов. 
Почему так долго не было? 
Потому что уходят дети из 
спорта. Когда маленький ре-
бёнок – лёгкие удары, а когда 
они растут, удары становят-
ся тяжелее, и не все их могут 
выдержать и остаться в таком 
ударном виде спорта, как кик-
боксинг. Уходят, отзанимав-
шись 7-8 лет. Артём Хикматул-
лин тоже у нас уходил, вновь 
возвращался, в итоге получил 
мастера спорта. Сейчас учит-
ся в Красноярске в физкуль-
турном институте. В профес-
сионалы пошёл! – с гордостью 
говорит о своём воспитаннике 
Александр Валентинович. 

Свои первые шаги к будущей 
профессии коренной житель 
Вихоревки и старший тренер 
Иркутской области по кикбок-
сингу Александр Валентинович 
Скоб сделал в юном возрасте. В 
середине 80-х начал занимать-
ся восточными единоборства-
ми, потом каратэ и кунг-фу. 
После армии вернулся домой 
и устроился тренером в Вихо-
ревский спорткомплекс «Локо-
мотив», выбрав для себя менее 

травмоопасный спорт с чёт-
кими правилами. Обучился в 
Новосибирске и через пару лет 
открыл первую в городе сек-
цию кикбоксинга. Три десятка 
лет он старается передавать 
мальчишкам и девчонкам свои 
знания и опыт. Сейчас его пер-
вые воспитанники приводят в 
секцию уже своих детей. 

-  Дети за 30 лет моей тренер-
ской работы поменялись кар-
динально. Особенно последние 
четыре года. Они стали слабее, 
стали не духовитые, не испол-
нительные. Раньше, в тяжёлые 
90-е годы, вот это были бойцы! 
С духом таким, как кремень! 
– делится Александр Вален-
тинович. - Каждый год набор 
проводится у нас, примерно, 
по сто детей приходит. Кто-
то остаётся, кто-то уходит. Но 
находятся звёздочки, которые 
тренеруются и побеждают. 
Каждый тренер и учитель – это 
психолог. Через неделю трени-
ровок уже можно сказать, что 
получится из него, но бывает 
- ошибаемся. Думаем, что ни-
чего из него не вырастет. Он 
ходит, ходит, а потом догоня-
ет всех и начинает побеждать.  

  
ВПЕРЁД ЗА МЕДАЛЯМИ 

Юные кикборсёры из Вихо-
ревки в этом году не единож-
ды привозили домой высокие 
награды. Воспитанники Алек-
сандра Скоба и Гоар Закарян 
поднимались на пьедестал по-
чёта на соревнованиях област-
ного и всероссийского уровня 
в Братске, Иркутске, Красно-
ярске, Хакасии. Пример трене-
ров, безгранично увлечённых 
профессией, пока остаётся для 
мальчишек самым ярким ори-
ентиром в жизни. Но главное 
не чемпионские звания или 
норматив мастера спорта, а 
дружная спортивная семья, в 
которой каждый готов подста-
вить плечо, помочь преодолеть 
любые трудности и вместе по-
беждать соперников. 

Очередные серьёзные по-
единки уже скоро: в начале 
декабря вихоревчане будут 
принимать у себя областное 
первенство по кикбоксингу. На 
три дня в Братский район съе-
дутся сильнейшие спортсмены 
со всего Приангарья. Серьёз-
ную конкуренцию гостям, ко-
нечно, составят воспитанники 
тренерского тандема Алексан-
дра Скоб и Гоар Закарян из Ви-
хоревки. 

Наталия ЗАХАРОВА
Фото автора

Тренер, как известно, не толь-
ко профессия. Это состояние 
души. И чем больше этой са-
мой души он вкладывает в 
работу, тем больше получает 
в ответ признания, любви и 
побед своих учеников. В муни-
ципальной спортивной школе 
Братского района, располо-
женной в городе Вихоревка, 
работает тренерский тандем 
- Александр Скоб и Гоар Зака-
рян. Когда-то она сама была 
воспитанницей заслуженно-
го тренера, а сейчас вместе с 
ним воспитывает подраста-
стающее поколение сильных 
духом спорстменов. Секция 
кикбоксинга – одна из самых 
востребованных в городе же-
лезнодорожников. Причём, на 
тренировки приходят не толь-
ко городские мальчишки, но и 
приезжают ребята из близле-
жащих поселений района. 

Тренер Гоар Закарян и юный кикбоксер Давид Борисов

 МАТВЕЙ КОПАЧЁВ - СНОВА НА ПЬЕДЕСТАЛЕ
Воспитанник Спортивной школы Братского района 

Матвей Копачёв вновь стал обладателем золотой меда-
ли – он победил в третьем этапе  Кубка Приангарья по 
плаванию среди младших юношей и девушек 2011 года 
рождения. Региональные соревнования проходили в Ту-
луне, участвовали около 250 юных пловцов из Вихорев-
ки, Иркутска, Братска, Усть-Илимска, Тулуна, Саянска, 
Ангарска, Усолье-Сибирского, Бирюсинска. Братский 
район представляли 8 спортсменов. Этап включал в себя 
четырехборье: 50 метров вольным стилем, 50 метров 
брассом, 50 метров баттерфляем и 50 метров на спине. 
Матвей Копачёв показал лучший результат. 

Напомним, в октябре Матвей завоевал сразу 5 меда-
лей разного достоинства на открытом Кубке Саянска по 
плаванию. Он является обладателем III взрослого спор-
тивного разряда.

Тренирует спортсмена Маргарита Узянбаева.

ОТМЕТИЛИ ПРАЗДНИК НА СПОРТИВНОЙ ПЛОЩАДКЕ
Любители волейбола отметили День народного единства открытыми турнирами 

среди мужчин и женщин. Мужчины соревновались на базе школы в Покосном. Уча-
стие приняли волейболисты из Покосного, Кобляково, Прибрежного и Харанжино. 
В результате упорной борьбы победу одержала команда из Прибрежного, второе 
место у команды Покосного, бронзовую медаль увезла команда из Кобляково. «Луч-
шим нападающим» стал Евгений Иванков (Прибрежный), «Лучшим подающим» – 

Михаил Одинцов (Покосное), «Лучшим 
игроком»  судейская коллегия признала 
Сергея Панова (Кобляково).

Девушки и женщины из Кобляково, 
Прибрежного, Добчура, Тангуя, Клю-
чи-Булака, Харанжино, Александровки, 
Покосного и сборной Братского района 
боролись за победу в Тангуе. "Золото" за-
воевали спортсменки из Прибрежного, 
"серебро" у команды Кобляково, "брон-
за" - у команды Добчура.
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ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ, РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ, ОРГАНИЗАЦИЙ, 

СЕЛЬСКИХ И ФЕРМЕРСКИХ ХОЗЯЙСТВ, АДМИНИСТРАЦИЙ РАЙОНОВ И НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ!
Ленское районное нефтепро-

водное управление (филиал) 
ООО «Транснефть-Восток» 
информирует, что по терри-
тории Ленского района Респу-
блики Саха (Якутия) пролега-
ет подземный магистральный 
нефтепровод диаметром 1067 
мм с линейными задвижками, 
вантузами, контрольно-из-
мерительными колонками, 
силовыми электрическими 
кабелями, высоковольтными 
линиями электропередачи, 
кабелями связи, противопо-
жарными, защитными соо-
ружениями в виде земляных 
валов. 

Трасса магистрального не-
фтепровода обозначена на 
местности опознаватель-
но-предупредительными зна-
ками, расположенными на 
расстоянии 500-1000 м друг 
от друга. Для исключения 
возможности повреждения 
нефтепровода установлена 
охранная зона в виде участка 
земли, ограниченного услов-
ными линиями, проходящи-
ми в 25 м от оси нефтепровода 
с каждой стороны вдоль трас-
сы нефтепровода.

Повреждение или разру-
шение действующего нефте-
провода может нанести экс-
плуатирующей организации 
огромный ущерб, связанный 
с загрязнением окружающей 
среды, возможным возгорани-
ем нефти с угрозой для жизни 
людей, имуществу, населен-
ным пунктам с необходимо-
стью привлечения больших 
затрат на ликвидацию ава-
рий, нарушением снабжением 
нефтью потребителей.

В охранной зоне нефтепрово-
дов, кабельных и воздушных 
линий электропередачи, от-

носящихся к нефтепроводам, 
без письменного разрешения 
Ленского нефтепроводно-
го управления ООО «Транс-
нефть-Восток» и присутствия 
представителя Ленского не-
фтепроводного управления
категорически запрещается:

1. Возводить любые построй-
ки и сооружения.

2. Высаживать деревья и 
кустарники всех видов, скла-
дировать корма, удобрения, 
материалы, сено и солому, 
располагать коновязи, содер-
жать скот, выделять рыбопро-
мысловые участки, произво-
дить добычу рыбы, а также 
водных животных и растений, 
устраивать водопои, произво-
дить колку и заготовку льда.

3. Сооружать проезды и пе-
реезды через трассу нефте-
провода, устраивать стоянки 
техники и механизмов, раз-
мещать сады и огороды.

4. Производить мелиоратив-
ные земляные работы, соору-
жать оросительные и осуши-
тельные системы.

5. Производить всякого рода 
открытые и подземные гор-
ные, строительные, монтаж-
ные и взрывные работы, пла-
нировку грунта.

6. Производить геологосъе-
мочные, геологоразведочные, 
поисковые, геодезические и дру-
гие изыскательные работы, свя-
занные с устройством шурфов.

Магистральный нефтепро-
вод и их охранная зона про-
ходят через лесные массивы и 
прилегающие территории и в 
соответствии с Правилами по-
жарной безопасности в лесах 
в период со дня схода снеж-
ного покрова до установления 
устойчивой дождливой осен-
ней погоды или образования 

снежного покрова в охранных 
зонах и прилегающих терри-
ториях запрещается:

а) разводить костры в хвой-
ных молодняках, на гарях, на 
участках поврежденного леса, 
торфяниках, в местах рубок 
(на лесосеках), не очищен-
ных от порубочных остатков 
и заготовленной древесины, в 
местах с подсохшей травой, а 
также под кронами деревьев;

б) бросать горящие спички, 
окурки и горячую золу из ку-
рительных трубок, стекло (сте-
клянные бутылки, банки и др.);

в) употреблять при охоте 
пыжи из горючих или тлею-
щих материалов;

г) оставлять промасленные 
или пропитанные бензином, 
керосином или иными горю-
чими веществами материалы 
(бумагу, ткань, паклю, вату и 
др.) в не предусмотренных 
специально для этого местах;

д) заправлять горючим то-
пливные баки двигателей вну-
треннего сгорания при работе 
двигателя, использовать ма-
шины с неисправной систе-
мой питания двигателя, а так-
же курить или пользоваться 
открытым огнем вблизи ма-
шин, заправляемых горючим;

е) выполнять работы с от-
крытым огнем на торфяниках.

Запрещается засорение леса 
бытовыми, строительными, 
промышленными и иными 
отходами и мусором.

В период пожароопасного 
сезона сжигание мусора раз-
решается производить толь-
ко при отсутствии пожарной 
опасности в лесу по условиям 
погоды и под контролем от-
ветственных лиц.

Запрещается выжигание 
хвороста, лесной подстилки, 

сухой травы и других лес-
ных горючих материалов на 
земельных участках, непо-
средственно примыкающих 
к лесам, защитным и лесным 
насаждениям и не отделен-
ных противопожарной мине-
рализованной полосой шири-
ной не менее 0,5 метра.

Юридические лица и граж-
дане, осуществляющие ис-
пользование лесов, обязаны:

а) хранить горюче-смазочные 
материалы в закрытой таре, 
производить в период пожаро-
опасного сезона очистку мест 
их хранения от растительного 
покрова, древесного мусора, 
других горючих материалов и 
отделение противопожарной 
минерализованной полосой 
шириной не менее 1,4 метра;

б) при корчевке пней с по-
мощью взрывчатых веществ 
уведомлять о месте и времени 
проведения этих работ органы 
государственной власти или 
органы местного самоуправ-
ления не менее чем за 10 дней 
до их начала; прекращать кор-
чевку пней с помощью этих ве-
ществ при высокой пожарной 
опасности в лесу;

в) соблюдать нормы нали-
чия средств предупреждения 
и тушения лесных пожаров 
при использовании лесов, 
утверждаемые Министер-
ством природных ресурсов и 
экологии Российской Федера-
ции, а также содержать сред-
ства предупреждения и туше-
ния лесных пожаров в период 
пожароопасного сезона в го-
товности, обеспечивающей 
возможность их немедленно-
го использования;

г) в случае обнаружения 
лесного пожара на соответ-
ствующем лесном участке не-

медленно сообщить об этом в 
специализированную диспет-
черскую службу и принять все 
возможные меры по недопу-
щению распространения лес-
ного пожара.

Перед началом пожароо-
пасного сезона юридические 
лица, осуществляющие ис-
пользование лесов, обязаны 
провести инструктаж своих 
работников, а также участни-
ков массовых мероприятий, 
проводимых ими в лесах, о со-
блюдении требований настоя-
щих правил, а также о спосо-
бах тушения лесных пожаров.

Нарушение правил произ-
водства работ в охранной 
зоне нефтепровода, а также 
повреждение нефтепровода 
и оборудования, находяще-
гося на линейной части, вле-
чет административную или 
уголовную ответственность, 
установленную действую-
щим законодательством.

Всех граждан, обнаружив-
ших повреждение нефте-
провода с выходом нефти 
на поверхность земли, по-
вреждение кабельных и воз-
душных линий электропе-
редачи и нарушение правил 
производства работ в охран-
ной зоне, убедительно просим 
не приближаться к местам 
повреждений  и  немедлен-
но  сообщить по адресу:  
678145, г. Ленск, ул. Ленина, 
31, Ленское районное нефте-
проводное управление, или 
по тел.: диспетчер 8-(41137)-
4-65-36, 89140054249, отдел 
эксплуатации филиала «Лен-
ское РНУ» (41137)-2-11-27, 
89836944670.

ИНФОРМАЦИЯ
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Ушёл из жизни один из самых известных и уважаемых вихоревчан – Николай Нилович Бурнашов  

Николай Нилович родился 27 июня 
1934 года в небольшой деревне Бори-
сово Тайшетского района. Все тяго-
ты крестьянского труда познал ещё в 
детстве, особенно тяжело стало, когда 
отец ушёл на фронт. В деревне своей 
школы не было, приходилось ходить в 
соседнее село. Окончил 4 класса и до 
самого возвращения отца в 1947 году 
школу не посещал. Лишь потом окон-
чил «десятилетку». В 1953 году после 
шестимесячных курсов был принят 
в колхоз на должность экономиста. 
В том же году призвался на срочную 
службу в ряды Советской Армии. До-
служился до звания старшина. После 
демобилизации работал в колхозе 

бухгалтером. 
Однако оставаться в деревне Николай 

Нилович не захотел. Он уехал в Тайшет 
и поступил в сельскохозяйственный 
техникум. Затем отправился на учёбу в 
Иркутский сельскохозяйственный ин-
ститут. По окончании вернулся в Тай-
шет. Получил должность главного бух-
галтера Тайшетской дистанции связи. 

В 1973 году Николай Нилович приехал 
в Вихоревку, где возглавил финансо-
вый отдел Братского отделения желез-
ной дороги. Эту должность он занимал 
до 1994 года. А в 1994-м был избран 
главой администрации Вихоревки.  

По просьбам жителей при Николае 
Ниловиче в городе появился город-

ской рынок, построена церковь Нико-
лая Чудотворца. В те трудные годы он 
создал детский приют для беспризор-
ников и дом престарелых для одино-
ких пенсионеров.  

Всю эту работу Николай Нилович 
провёл всего за 4 года. Затем работал 
директором Братского филиала пенси-
онного фонда «Благоденствие». А в де-
кабре 2005 года ушёл на заслуженный 
отдых. Но и тогда домоседом не стал, в 
течение трёх лет возглавлял районный 
клуб «Победа». 

Администрация Братского района 
выражает глубокие соболезнования 
родным и близким Николая Ниловича.

Подписывайтесь на официальные
 страницы Братского района 

Мэр Братского района 
Александр Дубровин

Администрация 
МО "Братский район"

ВОЗМОЖНОСТЬ ПОЛУЧИТЬ 
НОВЫЕ ЗНАНИЯ

Волонтеры Братского районного Центра «МЫ ВМЕСТЕ» приняли участие 
в первом региональном форуме «Своих не бросаем!» в Иркутске.

Мероприятие получилось 
очень масштабным, оно объе-
динило порядка 1000 человек 
из 60 волонтерских органи-
заций, было представлено 39 
муниципалитетов. Идея фору-
ма родилась у самих участни-
ков. Взрослые и дети, юнар-
мейцы, мужчины и женщины 
шьют для наших бойцов пред-
меты экипировки, защиты, 
ремонтируют автомобили, 
собирают средства для закуп-
ки дронов, тепловизоров и 
других нужных на передовой 
вещей, изготавливают окоп-
ные печи, шьют спецкостюмы 
для разведчиков, плетут ма-
скировочные сети. Братский 
район представляли активи-
сты Центра «МЫ ВМЕСТЕ» 
Елена Ясинская и Лариса Пер-
фильева.

- Нам очень хотелось по-
знакомиться с тем, кто и что 
делает в других территориях. 
Посмотреть, что нового мы 
можем изготовить для наших 
ребят. А посмотреть было на 
что. Многого из представлен-
ного в изготовлении на пред-
приятиях Министерства обо-
роны нет, это всё изобретают 
сами рукодельники. И Иркут-
ская область показала себя 
более чем достойно, - расска-
зала Елена Ясинская.

Центр «МЫ ВМЕСТЕ» из-
готавливает маскировочные 
сети в больших количествах. 
И представил свою уникаль-
ную разработку - станок для 
разрезания ткани на тонкие 

ленточки. Устройство, кото-
рое экономит силы и время 
на изготовление лент.

- Идею мы переняли у кол-
лег из Братска, усовершен-
ствовали её. Попросили вихо-
ревского умельца изготовить 
этот станок. В результате те-
перь за 18 минут 4 человека 
разрезают на ленты рулон 
ткани длиной 300 метров. 
Это работа 20 наших масте-
риц, если вручную за 8 часов. 
Расход ткани у нас большой, 
один рулон на две сети, а се-
тей плётем мы много, и если 
резать ткань ножницами, 
затраты времени большие, - 
пояснила Елена Ясинская.

Помимо выставки, волонте-
ры района приняли участие 
в мастер-классах, где позна-
комились с разными техно-
логиями. Волонтеры обсуди-
ли что и как более удобно и 
из каких материалов лучше 
изготавливать. Также их вни-
манию прошли лекционные 
занятия по государственной 
поддержке военнослужащих, 
членов их семей, порядку от-
правки гуманитарной помо-
щи: как это происходит, кто 
друг другу в этой части мо-
жет помочь.

Участники форума внесли 
предложение проводить его 
на регулярной основе, они 
считают, что это отличная 
возможность для обмена 
опытом, обучения и создания 
партнерств между различны-
ми организациями.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ БЫЛ ПЕРЕПОЛНЕН
Благотворительный концерт с символичным названием «Своих не бросаем» прошёл в зале Межпоселенческого 
социально-культурного объединения «Акцент». 

Он объединил сбор матери-
альной помощи для поддерж-
ки бойцов в зоне специальной 
военной операции и трёхлет-
нюю годовщину АНО «Сибир-
ское десантное братство» - 
инициатора концерта.

Поздравить десантников при-
ехали заместитель мэра Брат-
ского района по социальным 
вопросам Оксана Гомзякова, 
глава города Вихоревка Нико-
лай Дружинин, председатель 
Совета ветеранов Афганистана 
и боевых действий Игорь Па-
рахневич, руководитель АНО 
«Вихоревский Совет поддерж-
ки матерей и жен участников 
СВО» Роза Гладкая. 

В АНО «Сибирское десантное 
братство» состоят 47 человек 
разных профессий, объединя-
ет их служба в ВДВ, по словам 
директора организации Павла 
Олейника, это главный крите-
рий для вступления, участие 
в «горячих точках» не обяза-
тельно.

- Я – сотрудник пожарной 
охраны ФСИН, среди нас есть 
сотрудники ГИБДД и мно-
гие другие. Организацию мы 
создавали именно для рабо-
ты с детьми. И задача наша 
не только в патриотическом 
воспитании, но и в том, что-
бы взрастить в ребятах чув-
ства чести, совести, ответ-
ственности, взаимовыручки. 
Просто несколько лет назад, 
еще до объединения в де-
сантное братство, мы стали 
замечать, что с детьми про-
исходит что-то очень нехоро-
шее. Откровенно говоря, нам 
стало страшно. Например, у 
офицера МВД дети, приходя 
из школы, рассказали с вос-

хищением про местных отри-
цательных персонажей. А про 
то, что их отец  прошел «горя-
чую точку», имеет боевые на-
грады, им в школе сверстни-
ки говорили – это плохо. И 
мы решили взять, насколько 
возможно, ситуацию в свои 
руки. Начинали со встреч со 
школьниками. Я знакомил их 
с правилами пожарной безо-
пасности, сотрудники ГИБДД 
– с правилами поведения 
на дороге. Потом появилась 
своя база, стали проводить 
«Зарницы», - рассказал Павел 
Олейник.

Для виновников торжества 
выступали эстрадные испол-
нители, а также творческие 
и танцевальные коллективы 
культурных учреждений Ви-
хоревки.

Программа концерта получи-
лась очень яркой и насыщен-
ной, в зале царили особенно 
теплая, объединяющая атмос-
фера, патриотический дух, 
сплоченность.

Концертный зал был перепол-
нен - при расчетной вместимо-
сти 130 человек, на празднике 

собрались более 160 гостей. 
В фойе организовали неболь-

шую ярмарку, также желаю-
щие могли написать «Письмо 
герою» и сделать свои пожерт-
вования с помощью специаль-
ных ящиков. В рамках концер-
та на нужды СВО было собрано 
около 30 тысяч рублей.

- Наша акция – это та не-
большая помощь, поступок, 
который может совершить 
каждый, показав солидар-
ность с нашими парнями, 
выполняющими сейчас такую 
непростую задачу. Сейчас 
на линии боевого соприкос-
новения находятся и парни 
из «Сибирского десантного 
братства». Один заключил 
контракт с Министерством 
обороны буквально накануне 
начала СВО, воюет с первых 
дней. Один призван в рам-
ках частичной мобилизации 
и ещё шесть заключили кон-
тракты чуть позже. Мы к со-
бранной сумме ещё добавим 
средств, купим радиостан-
цию, обмундирование и по-
дарки к Новому году, - гово-
рит Павел Олейник. 


